



Goya Ciudad

PRENSA

MUNICIPALIDAD DE GOYA

Goya Corrientes – Martes 18 de Marzo de 2025 – N.º 2089



PROMOCIÓN SOCIAL AGASAJA A ARTESANOS EN SU DÍA

El 19 de marzo se celebra el Día Internacional del Artesano, motivo por el cual la Dirección de Promoción Social de la ciudad de Goya realizará un agasajo y entregará reconocimientos a artesanos destacados.

Registro de la Propiedad Intelectual N°16.950. Ley N°3.475: Las publicaciones que se realicen en virtud de la Ley N°2.493 podrán indistintamente efectuarse con igual efecto y validez en los boletines municipales de las comunas donde los hubiere.

18 de Marzo

1899 – Nace el futbolista boquense Américo Tesoriere, que sería guardameta de Boca Juniors

1977 – Se funda la base Corbeta Uruguay en la isla Morrell, en las islas Sandwich del Sur

1996 – Fallece la actriz argentina Niní Marshall



Secretaría de Gobierno



Secretaría de Producción



Secretaría de Hacienda
y Economía



Secretaría de Desarrollo Humano
y Promoción Social



Secretaría de Planificación
Económica y Productiva



Secretaría de Modernización
Innovación, Desarrollo Tecnológico
y Educación



Secretaría de Obras
y Servicios Públicos



Goya Ciudad

Dirección de Prensa

Sitio Oficial: goya.gob.ar - Blog de Noticias: goya.gob.ar

Email: Direcprensagoya@gmail.com

Facebook: **Municipalidad de Goya**

Teléfono: 03777-432673 – Colon 608 1° piso – Hs: 7:00 a 13:00 y 15:00 a 18:00

PROMOCIÓN SOCIAL AGASAJA A ARTESANOS EN SU DÍA

El 19 de marzo se celebra el Día Internacional del Artesano, motivo por el cual la Dirección de Promoción Social de la ciudad de Goya realizará un agasajo y entregará reconocimientos a artesanos destacados.



La convocatoria es para este miércoles en el salón de usos múltiples del predio Costa Surubí. A partir de las 21 iniciará este momento valioso y significativo que reunirá a

artesanos locales en el marco de un día que se celebra en conmemoración de san José, el padre de Jesús, quien era carpintero. “Ser artesano es dejar que el alma salga a la luz, transformada en una obra”, reza la invitación que acompaña la misiva dirigida por Mercedes Pintos, directora de Promoción Social de la Municipalidad de Goya.

Dirección de Prensa – Municipalidad de Goya

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Carreras de Formación docente continuas gratuitas, con resolución ministerial.

20 y 21 de marzo de 07:00 a 12:30 hs.-

Oficina 11, Paseo La Anónima.

Diplomatura Superior en Recursos Educativos Digitales en la Enseñanza
(Réplica) RM 4256/24

Carrera de Formación Docente Continua Gratuita

- **Duración:** 600 hs. Reloj
- **Puntaje:** 3 puntos
- **Destinatarios:** Profesores de Educación Secundaria de la ciudad de Goya
- **Requisitos de inscripción:**
 - Fotocopia de partida de nacimiento
 - Fotocopia de DNI
 - Fotocopia del título docente para la Educación Secundaria
- **Instituto Oferente:** Instituto Superior para la Innovación Pedagógica

¡Cupo limitado!

Goya Municipio Secretaría de Educación

- Diplomatura Superior en Recursos Educativos Digitales en la Enseñanza, para profesores de educación secundaria.

- Diplomatura Superior en Enseñanza de Lectura y Escritura en

la Educación Primaria, para profesores de educación primaria.

Inscripciones: jueves 20 y viernes 21 de marzo de 7 a 12:30 hs., en oficina 11 de Secretaría de Educación, ubicada en Paseo la Anónima.

REQUISITOS:

Fotocopia de Partida de Nacimiento

Fotocopia de DNI

Fotocopia Título Docente para la Educación Primaria (Diplomatura Superior en Enseñanza de Lectura y Escritura en la Educación Primaria - para profesores de educación primaria-).

Fotocopia Título Docente para la Educación Secundaria (Diplomatura Superior en Recursos Educativos Digitales en la Enseñanza -para profesores de Educación secundaria-).

Dirección de Prensa-Municipalidad de Goya

INCORPORATE COMO SOLDADO VOLUNTARIO AL EJÉRCITO ARGENTINO

Inscripciones abiertas 2025: Incorporación extra jurisdiccional. Si tienes 18 a 24 años, sumate como soldado voluntario a las filas del Ejército Argentino.

INCORPORATE
COMO SOLDADO VOLUNTARIO
AL EJÉRCITO ARGENTINO

INSCRIPCIONES ABIERTAS - 2025

Incorporación Extra jurisdiccional
Concurrir a la Oficina de Reclutamiento:
Sarmiento y Caa Guazú
Lun – Mar – Jue – 0930 a 1230hs

Requisitos QR



Ejército Argentino

Incorporación de Soldados Voluntarios

Requisitos:

Estudios primarios completos.
Tener entre 18 y 24 años.
No tener tatuajes visibles.
Fotocopia del DNI.
Fotocopia de la partida de nacimiento.
Fotocopia de estudios cursados.
Solicitud de incorporación inicial y declaración jurada de salud.
Certificación de reincidencia a nivel nacional.

Beneficios ofrecidos:

Capacitación, educación e instrucción para desempeñarse dentro del sistema de defensa nacional.
Trabajo en relación de dependencia con firma compromiso de servicio.
Sueldo mensual, aguinaldo y aportes jubilatorios transferibles al finalizar su permanencia.
Asistencia sanitaria y afiliación a la obra social mientras presta servicio.
Adquisición de experiencia laboral, capacitación y disciplina de trabajo, para desempeñarse en la vida civil a su baja.
Desarrollo de contactos personales en un clima de camaradería y respeto.

Plan de Carrera:
Hasta los 28 años de edad.

Tres Ciclos:
1er Ciclo NIB
2do Ciclo VS
3er Ciclo VP

NIA
Armas, Conductos, Oficinista.
Ingresar a la Escuela de Suboficiales Sargento CABRAL como Cabo en Comisión

Etapas de Incorporación
1ra Etapa: Difusión e Inscripción (Armado de Carpeta con los requisitos)
2da Etapa: Circuito de incorporación
Fase 1: Convocatoria (Llamado)
Fase 2: Reconocimiento Médico
Sub Fase 1: Examen Preliminar (Revisación Médica y Odontología)
Sub Fase 2: entrega de estudios médicos solicitados (Radiografía, electro, laboratorio, estudio oftalmológico, otorrino).
Sub Fase 3: Examen Psicológico.
Sub Fase 4: Test Toxicológico y de embarazo.

3ra Etapa: Incorporación (Traslado y NIB)

CONSULTAS: Oficina de
Reclutamiento sito en Avenidas

Sarmiento y Caá Guazú, los días
lunes, martes y jueves de 9,30 a
12,30 horas.

NEA

CORRIENTES SE POSICIONA COMO LA PROVINCIA CON MAYOR CANTIDAD DE ACCESOS A INTERNET FIJO

En diciembre de 2024, la cantidad de accesos a internet fijo en Corrientes fue de 125.519, con un crecimiento interanual del 0,6%. A nivel nacional, los accesos alcanzaron un total de 8.182.444, con una variación interanual del 0,2%.



En términos regionales, la cantidad total de accesos a internet fijo en el NEA fue de 342.284, mientras que en el NOA alcanzó los 393.609 accesos.

Dentro del NEA, Corrientes se posiciona como la provincia con mayor cantidad de accesos a internet fijo, superando a:

Misiones: 93.352 accesos (variación - 8,7% i.a.)

Chaco: 86.202 accesos (variación - 7,8% i.a.)

Formosa: 37.211 accesos (variación 4,1% i.a.)

Mientras que Chaco y Misiones registraron una caída en la cantidad de accesos, Corrientes logró un leve crecimiento, consolidándose como la provincia con mayor cantidad de conexiones fijas en la región.

Fuentes: INDEC

Dirección de Prensa-Municipalidad de Goya

AGENDA CULTURAL DE MARZO

Durante este mes, la Dirección de Cultura adhiere al reconocimiento a las mujeres y prepara una expo feria para los días 22 y 23 del corriente en la Casa de la Cultura; además, organiza el Primer Ciclo Regional de Libros, Autores y Artistas, a desarrollarse los días 27, 28 y 29.



El director de Cultura Manuel Zampar detalla las actividades y considera: “Sorpresiva y gratificante la visita del intendente Mariano Hormaechea a este espacio cultural, literario,

artístico y musical de la Casa de la Cultura”.

EXPO FERIA ARTESANAL

El funcionario municipal detalló la programación de la exposición ferial de artesanos: “Todos los años, en adhesión al Día Internacional de la Mujer, realizamos una Expo Feria, y en esta edición nos adherimos al Día Internacional del Artesano (19 de marzo). Por ello, durante los días 22 y 23 de marzo se hará esta exposición con la participación de un grupo de artesanos, el sábado desde las 22 horas tendremos la actuación de Os Demonios, con un buen servicio de cantina y música esas dos jornadas”.

El funcionario explicó que: “Para estas jornadas no se deben llevar las sillas, hay que guardar para la actividad que se viene, pues estamos planificando la reanudación del programa “Chamamé en tu barrio”, anticipó.

VISITA DEL INTENDENTE A LA CASA DE LA CULTURA

“Lito” Zampar, consultado sobre la visita del intendente aseguró: “Gratamente tuvimos la visita de nuestro intendente Mariano Hormaechea en la Casa de la Cultura. Pudimos mostrarle los avances en los trabajos realizados en la Pinacoteca por parte de la Secretaría de Obras Públicas, de la buena predisposición de Guillermo Peluffo y todo el personal, con la instalación de los estantes definitivos para el resguardo de las más de 300 obras que contamos en ese espacio”. “En la recorrida pudo observar las prácticas de la Escuela Municipal de Música, otras actividades ofrecidas ese día, y los avances en la Biblioteca de la Casa de la Cultura, gracias al acuerdo con la Escuela Técnica (Arq. Pinaroli), donde se restituyen los estantes para conformar ese lugar”, agregó.

PINACOTECA

“La Pinacoteca está integrada por cuadros ganadores del Pintemos Goya, adquiridos por la Municipalidad, por donaciones de los pintores, de privados que hacen ese aporte. Podemos mencionar a los antiguos propietarios del Molino

Arrocero MAFAC, formando parte del espacio, a Teresita Kammerichs, un cuadro de su familia, pintado por su padrino, quien realizó las pinturas de nuestra Catedral”, reseñó.

“La visita sorpresiva pero muy grata sirvió para que (el intendente) nos redoblara la apuesta para la próxima edición del “Pintemos Goya”, la 21ª, en relación a la cantidad de artistas para este certamen. Venimos organizando las presentaciones en los Salones del “Ramón Vidal” en Corrientes, en la SAP en Buenos Aires, trabajando para nuestro reconocido Concurso de Manchas”, dijo el director de Cultura.

ESCUELA MUNICIPAL DE MÚSICA

El director puso en valor durante la recorrida la apuesta a la formación musical desde la Municipalidad: “Este año tendremos los primeros Profesores Superiores en Teoría y Solfeo, egresados del Conservatorio Fracassi, una gran apuesta con el impulso brindado por la profesora de Música Lita Zanonni, con una matrícula de más de 80 alumnos”.

En la reseña también destacó a la Orquesta de Cámara que cuenta con 35 integrantes, la novel banda de tributo al Rock Nacional como es “Código QR”; y finalmente dejó una invitación “a los que asisten al Taller de Canto este ciclo, que sin ser obligatorio, hay una opción de formarse en la lectura musical, en teoría y solfeo, con la posibilidad de continuar este crecimiento en la formación y el arte”.

1º CICLO REGIONAL DE LIBROS, AUTORES Y ARTISTAS

Del jueves 27 al sábado 29 de marzo se realizará el 1º Ciclo Regional de Libros, Autores y Artistas, con epicentro en la Casa de la Cultura, sita en Juan Esteban Martínez y Tucumán de nuestra ciudad.

En esa dependencia funciona la Dirección de Cultura Municipal, y es su director Manuel Zampar quien comentó el origen de esta iniciativa que permite valorar las obras de autores regionales.

Casa de la Cultura

27 28 y 29 de marzo/ 9hs a 21hs

1º Ciclo Regional de Libros, Autores y Artistas
Adhesión al 50 aniversario SADE Goya

Participan Editoriales de la Región

Exponen Humberto Gonzalez
Enrique Galiana
Gustavo Sanchez Mariño
Evelin Bochle
Silvia L. Esperanza
Eliseo Fleitas
Patricio Catay

Secretaría de Gobierno  Goya Municipio  Dirección de Cultura

“La Biblioteca General San Martín cuenta con una sala temática de autores locales, y a raíz de eso surgió la idea del Primer Ciclo Regional de Libros, Autores y Artistas, en adhesión a los 50 años de la SADE Goya”, comenzó diciendo.

Esta propuesta tendrá la participación de las Editoriales Moglia Ediciones, Multilibro, A Construir, Nuevo Mundo, Mbarete libros, entre otras.

Por otra parte, Zampar destacó que se contará con “las visitas de Gustavo Sánchez Mariño con su libro Genaro Berón de Astrada; Enrique Galiana, un clásico del movimiento literario, Bet Seller de Moglia, hablará de Camila O ‘Gorman y Uladislao Gutiérrez, y sobre Mitos, Leyendas y Aparecidos; Humberto González sobre la cuestión del bilingüismo en Corrientes; Gabriela González Sandoval y Evelin Bochle sobre la colección “Como el Agua”; Silvia Esperanza presentará la obra póstuma de José Virgilio Acosta: “Mirada Ajena”; Eliseo Fleitas sobre el chamamé, el mencho y su devenir gaucho; Patricio Cattay sobre el guaraní de Saturnino Muniagurria; la Escuela Municipal de Teatro con Javier Camino y Andrea Urrutia participan con la obra de títeres El Buen Curador; y la SADE Goya, en el acto apertura del ciclo rendirá un homenaje a Marta Elgul de Paris, como mentora de la entidad que reúne a escritores y primera presidente”.

“A esto, la invitación a artistas plásticos para que plasmen sus obras y entre todos los intervinientes se sortearán dos accesos al Concurso “Pintemos Goya”.

“Sumando a la faz artística, la Trova, la Banda Código QR, el Grupo Chamamecero -que está preparando el repertorio con obras de José Virgilio Acosta-, en la presentación de su obra póstuma”, agregó.

El director de Cultura recordó que el ciclo se desarrollará los días 27, 28 y 29 de marzo, desde las 9 a las 21 horas. “También el espacio está destinado a la comercialización de estos libros”.

Para concluir la entrevista radial, expresó el anhelo: “Soñamos con una continuidad porque entendemos que la Casa de la Cultura es el ámbito adecuado para presentar, promocionar y vender los libros de autores locales y regionales”.

PROGRAMACIÓN

Jueves 27 Marzo 2025

9 hs Apertura Exposición de Libros

10 hs Eliseo Fleitas – "Chamamé... El mencho y su devenir gaucho"

15 hs Eliseo Fleitas - "Chamamé... El mencho y su devenir gaucho"

16 hs "El Buen Curador" Javier Camino Andrea Urrutia - Títeres Esc. Teatro

17 hs Coro Municipal Infanto Juvenil

20 hs Patricio Cattay - "El Guaraní" de Saturnino Muniagurria

21 hs Acto Apertura 1º Ciclo Regional de Libros, Autores y Artistas

SADE GOYA - Homenaje a Marta Elgul por 50º Aniversario SADE

21 hs Espectáculo Musical con "La Trova Municipal"

Viernes 28 marzo 2025

9 hs Apertura Exposición de Libros

10 hs Humberto Elías González - charla "Bilingüismo en Corrientes"

15 hs Humberto Elías González - charla "Bilingüismo en Corrientes"

Licenciado en lengua Guaraní - Profesor Instituto nivel terciario Corrientes y Resistencia.

16 hs Escuela de Música "Don Alcides Romero"

17 hs Inicio "Pinturas en Vivo 50º Aniversario SADE Goya"

Premio: Inscripción Gratuita al XXI Pintemos Goya 2025

19 hs Gustavo Sánchez Mariño "Berón de Astrada"

Presidente Cámara Electoral de Corrientes - Docente Facultad de Derecho UNE

21 hs Galiana Enrique Eduardo "Camila O 'Gorman y Ulasdilao Gutiérrez"

Profesor Facultad de Derecho UNE

Cierre musical con Orquesta Municipal.

Sábado 29 marzo 2025

9 hs Apertura Exposición de Libros

9 hs Inicio Campeonato Juvenil de Ajedrez (Dirección de Deportes)

10 hs Continua "Pinturas en Vivo, 50º Aniversario SADE Goya"

18 hs Café Literario

20 hs Evelin Bochle - Gabriela González Sandoval- Colección "Como el Agua"

21 hs Silvia L. Esperanza, presenta libro póstumo de José V. Acosta "La Mirada Ajena"

Espectáculo Musical "Grupo Chamamecero Municipal"

Dirección de Prensa-Municipalidad de Goya

LA MUNICIPALIDAD Y EL ISG INVITAN AL ACTO HOMENAJE AL DR. DANIEL LESTEIME

La Municipalidad de Goya y la Comunidad Educativa del ISG invitan al acto de homenaje al Dr. Daniel Lesteime a realizarse el próximo martes 25 de marzo a las 19 horas en la sede del Instituto Superior Goya.

"Cuando vean que te has alejado, recogerán tu simiente. Tal vez, la besen con ternura y la lleven a su corazón". Gabriela Mistral.

intendente municipal Mariano Hormaechea y la profesora Mg Gabriela González Sandoval, a cargo del Rectorado del ISG.

La respectiva invitación a la comunidad toda lleva las firmas del

Dirección de Prensa-Municipalidad de Goya

DISPOSITIVO MÉDICO ASISTENCIAL EN SAN ANTONIO

Durante la jornada del martes, 40 familias de la 3ª Sección del departamento Goya, en el domicilio de la Familia Zoni recibieron atención primaria de la salud y asistencia, mediante el operativo que llevan adelante el municipio y la provincia.



El equipo de Salud de APS Municipal estuvo conformado por el Dr. David Pozzer, enfermeros y personal de farmacia, quienes atendieron las consultas de los pobladores rurales y

efectuaron control de presión arterial y vacunación de calendario.

El personal de la delegación Goya del Ministerio de Desarrollo Social, tras la verificación de la situación de las familias presentes, datos personales, cantidad de integrantes, y de la incorporación a la base de la delegación, hizo entrega de los módulos alimentarios.

JUEVES 20

El próximo jueves desde las 9 horas se desplegará idéntico dispositivo médico asistencial en la Escuela 480 de Punta Maruchas.

CON EL ARRIBO DE NUEVAS CAPACITACIONES TECNOLÓGICAS, GOYA SE CONSOLIDA COMO CIUDAD DEL CONOCIMIENTO

Así lo aseguró el Secretario de Modernización y Tecnología, licenciado Luciano Rolón: “Durante dos años consecutivos se logró crear alianzas. A raíz de nuestra presencia se logró crear aliados estratégicos”. Invitó a asistir a una Masterclass el 3 de abril próximo a las 19 horas para explicar la apertura de nuevos cursos.



Secretaría de Modernización, Innovación y Desarrollo Tecnológico

CON EL ARRIBO DE NUEVAS CAPACITACIONES TECNOLÓGICAS, GOYA SE CONSOLIDA COMO CIUDAD DEL CONOCIMIENTO

Así lo aseguró el Secretario de Modernización y Tecnología, licenciado Luciano Rolón: “Durante dos años consecutivos se logró crear alianzas. A raíz de nuestra presencia se logró crear aliados estratégicos”. Invitó a asistir a una Masterclass el 3 de abril próximo a las 19 horas para explicar la apertura de nuevos cursos.

Este martes, el funcionario municipal explicó el desembarco de nuevas capacitaciones en tecnología en Goya.

“La Cámara Argentina del Software tiene un convenio con CISCO Networking Academy donde ofrecen cursos virtuales gratuitos que son altamente valorados por el mercado y lo ofrecen a las ciudades del conocimiento como Goya. Ahora estamos en esta 5ª edición y se ofrecen cursos como introducción a la IA, lenguajes en programación,

cursos de 6 horas o más, y todos son gratuitos” explicó Rolón.

Esta semana se dio a conocer a toda la ciudadanía que llega la quinta edición de los cursos de capacitación gratuitos que permitirán hacer un primer acercamiento al mundo de la programación.

Introducción a Ciberseguridad, Fundamentos de Inteligencia Artificial, Fundamentos de Python 1 y 2, Introducción al IOT y transformación digital, inglés para IT Nivel 1 y 2, Conceptos Básicos de Hardware de Computadora y Fundamentos de Redes.

“Todos los cursos son muy interesantes, inclusive empresas del Clúster Tecnológico lo están tomando para sus empleados para buscar otros clientes, así que está bueno para capacitarse” dijo.

Los requisitos para acceder a las capacitaciones son sencillos: tener computadora o teléfono celular, acceso a internet y al menos 15 años de edad.

Para inscribirse en los cursos ingresar en el siguiente enlace <https://forms.gle/VLFzoiVifDTV78Me7>

“Son programas que están acompañados por nosotros, por la Secretaría de Modernización en forma local y a través de clúster y La Usina, somos contactos para continuar luego del curso con la Cámara Argentina de Software y CISCO”.

“El aprendizaje es sincrónico, es decir uno lo puede tomar en el tiempo que dispone. Así se pueden inscribir desde ahora”.

“La apuesta del municipio es muy grande en cuanto a acercar a Goya a la ciudad del conocimiento, hacia la introducción de tecnología con el Parque Tecnológico, UTN, La Usina, carreras de ingeniería de UNNE que se puede cursar desde Goya, siempre las alternativas están” enfatizó.

De esta manera, el secretario destaca el crecimiento y la expansión de las empresas de la zona, que logran desarrollarse en un entorno basado en el conocimiento.

REMATE GANADERO ANUAL EN GOYA PARA PEQUEÑOS Y MEDIANOS PRODUCTORES

El Instituto Provincial del Tabaco informa que está abierta la inscripción para el Remate de Pequeños y Medianos Productores que tendrá lugar el próximo 23 de abril en el predio de la Sociedad Rural de Goya, a cargo de la firma Che Piré. Los interesados pueden inscribirse y recabar mayor información en las oficinas del IPT de lunes a viernes de 08 a 12 o comunicarse al 3777 - 643937.

Cabe recordar que el Gobierno de la Provincia brinda el beneficio a los productores haciéndose cargo del flete del traslado de la hacienda.

Rosana Cardozo

EFA COEMBOTA: 29 AÑOS DE INNOVACIÓN, TRADICIÓN Y TRANSFORMACIÓN EN LA EDUCACIÓN RURAL

La Escuela de la Familia Agrícola (EFA) Coembotá, ubicada en el Paraje Maruchas, celebra 29 años de una trayectoria única y transformadora en la educación

rural. Desde sus inicios, marcada por el modelo de la alternancia, hasta convertirse en una oferta académica integral, la institución ha apostado por la formación de jóvenes que hoy se destacan en diversos ámbitos, tanto en el campo como en la docencia, las artes y otros sectores profesionales. En cada una de sus etapas, las palabras y el liderazgo de la rectora Rosana Cardozo han sido faro y motor de este cambio.

En sus albores, la EFA Coembotá se erigió como la primera escuela de alternancia del departamento de Goya. En aquellos tiempos, la educación estaba fuertemente orientada a los hijos de productores y se caracterizaba por un innovador sistema: 15 días de clases en el establecimiento y 15 días en el hogar, respetando siempre el perfil de la

familia productora. Rosana Cardozo rememora: “Cuando la EFA Coembotá se instaló en la zona del paraje Maruchas, fue la primera escuela de alternancia del departamento Goya. Ya existía una en el paraje de Santa Lucía, más precisamente en el Paraje de la Bolsa, y el sistema era bastante desconocido en nuestra región.”

Este modelo surgió en un contexto donde las opciones para continuar la educación secundaria en áreas rurales eran extremadamente limitadas, contando únicamente con colegios como el de Colonia Carolina y Buenavista, lo que obligaba a muchos jóvenes a abandonar los estudios y dirigirse a trabajos informales en grandes ciudades.

CRECIMIENTO Y EVOLUCIÓN

El primer año, en 1996, marcó el comienzo de un sueño educativo: casi 50 jóvenes, recién egresados de la primaria, se inscribieron para iniciar este proyecto. Muchos de ellos, en ausencia de otras oportunidades, se vieron obligados a trabajar en ciudades como Buenos Aires a edades tempranas. Rosana Cardozo recuerda con emoción: “Nosotros cuando inscribimos para ese primer año en el 96 fueron casi 50 chicos los que se inscribieron... Muchos de los chicos terminaban la primaria y se iban a trabajar a Buenos Aires, lo que significaba que niños de 12 o 13 años quedaban en el campo sin poder continuar su formación.”

Con el paso de los años, la escuela no solo se consolidó como un espacio de enseñanza secundaria, sino que se fue transformando en una institución que ofrece una formación integral, adaptada a las necesidades de un público que ha evolucionado junto a ella.

VOCACIÓN Y REGRESO

La EFA Coembotá no solo formó estudiantes, sino que también sembró la semilla de una vocación que ha hecho que muchos egresados regresen para contribuir con su conocimiento. Con más de 200 antiguos alumnos en su haber, la escuela cuenta hoy con docentes que fueron formados en sus aulas.

Rosana Cardozo enfatiza: “La escuela secundaria vino a darle primero un permanecer un tiempo más en el campo. Tenemos más de 200 egresados y hay chicos que están trabajando muy bien en muchas provincias de Argentina. Inclusive tenemos chicos viviendo y trabajando en el extranjero, vinculados al campo, que es la formación que da nuestra escuela.”

La transformación no fue fácil. Inicialmente, las instituciones pedían docentes de la zona, pero la escasez de profesionales obligó a reclutar educadores de Goya, Santa Lucía y Reconquista. Hoy, casi el 50% de la planta docente son ex alumnos que, habiéndose capacitado en profesorado o en agronomía, han retornado para continuar con la misión educativa.

LA COMUNIDAD COMO PILAR FUNDAMENTAL

Uno de los aspectos más destacados de la EFA Coembotá es su estrecha vinculación con la comunidad. La escuela opera como una institución pública de gestión privada, regida por una asociación civil sin fines de lucro en la que las familias juegan un rol esencial. La participación de padres y madres se plasma en asambleas anuales, reuniones mensuales y consejos integrados por representantes de la comunidad. Rosana Cardozo destaca: “Nuestra escuela es una escuela pública de gestión privada. Los padres y las madres son los socios, y la importancia de las familias en nuestras escuelas es fundamental. Ellos son “propietarios” de nuestras escuelas y participan activamente en las decisiones diarias.”

Este modelo de gestión colaborativa refuerza el compromiso de la institución con el desarrollo del alumno, facilitando la organización de beneficios y la priorización de necesidades, a la vez que se enfrentan desafíos como la alta demanda de estudiantes y la limitación de espacios físicos.

EDUCACIÓN INTEGRAL

Aunque la formación agrícola es el pilar de la institución, la EFA Coembotá ha sabido diversificar su oferta educativa, abarcando áreas artísticas, deportivas y culturales que enriquecen la experiencia de los estudiantes. Desde la creación de un cuerpo de baile hasta la organización de encuentros y talleres en colaboración con el Instituto Argentino de Cine, la escuela se posiciona como un espacio que fomenta la creatividad y la integración de conocimientos. En palabras de Rosana Cardozo: “Nosotros decimos que la formación en la EFA es integral, que tiene que abarcar todos los aspectos de la persona. La formación en el arte, en la educación física y en otras disciplinas es parte esencial de lo que somos. No es solo aprender lo agrícola, sino también desarrollar otras capacidades y explorar nuevas facetas.”

Entre los proyectos más memorables se cuentan la radio itinerante, que permitió una experiencia única en comunicación, y la realización de videos institucionales que han llevado el nombre de la escuela a escenarios nacionales y provinciales.

ALTERNANCIA

La esencia de la educación de alternancia sigue vigente, cimentada en la idea de que el aprendizaje se enriquece con la experiencia directa en el entorno familiar y rural. Según Rosana Cardozo: “El sistema de alternancia se cimienta en la colaboración de tres pilares: el grupo de alumnos, el equipo docente y la familia. Son como tres patas que sostienen el sistema y que no podemos movernos de ahí.”

El modelo se refuerza con herramientas como las visitas domiciliarias y las reuniones zonales, que permiten a los docentes conocer de cerca las realidades y desafíos de las familias que se encuentran en zonas a menudo aisladas, extendiéndose hasta un radio de casi 100 km. Este acercamiento no solo facilita el seguimiento académico, sino que también fortalece el tejido

social, permitiendo conocer las expectativas y sueños de cada comunidad.

La proyección de la EFA Coembotá trasciende las fronteras del territorio, evidenciada por el retorno de egresados que hoy trabajan en el extranjero en diversas profesiones. La escuela se ha consolidado como un referente en la formación agrícola y humana, impulsando un cambio regeneracional en el que jóvenes, formados en el entorno rural, optan por la docencia y por otros oficios especializados. Rosana Cardozo resalta: “Muchos de nuestros egresados han regresado como profesionales a nuestra escuela, lo que refuerza el legado de la formación agrícola y humana que ofrecemos. Este cambio regeneracional es fundamental para mantener vivo el proyecto educativo.”

El desafío actual se centra en la constante actualización de las metodologías, en la ampliación de espacios físicos para atender la creciente demanda y en la integración de nuevas tecnologías y herramientas pedagógicas que acompañen a los estudiantes en un mundo cada vez más globalizado.

MIRADAS AL FUTURO

La EFA Coembotá se proyecta hacia el futuro con la convicción de que la educación es el motor del cambio. La institución se prepara para enfrentar nuevos desafíos, como la ampliación de la infraestructura, el fortalecimiento de la formación integral y la continuidad del modelo colaborativo que involucra a docentes, alumnos y familias. En palabras de Rosana Cardozo: “Cada nuevo ciclo lectivo es una oportunidad para reafirmar nuestro compromiso con la formación integral y para seguir trabajando de manera colaborativa, sin perder de vista nuestras raíces y la esencia de la alternancia.”

Durante casi tres décadas, la EFA Coembotá ha demostrado ser más que una escuela: es un espacio de encuentro, de crecimiento y de transformación social. La mirada retrospectiva, impulsada por la pasión

y el liderazgo de Rosana Cardozo, revela un recorrido lleno de retos superados, logros alcanzados y sueños cumplidos. Con una sólida base en la educación de alternancia y una apuesta decidida por la formación integral, la escuela se

mantiene como un ejemplo de innovación y compromiso en el ámbito rural, forjando a los protagonistas del futuro y fortaleciendo el tejido social de la región.

RESOLUCIÓN N° 440

OTORGANDO AUMENTO EN LAS ASIGNACIONES FAMILIARES CORRESPONDIENTES A AYUDA ESCOLAR

VISTO:

Las facultades otorgadas por la Carta Orgánica Municipal y la necesidad de otorgar un aumento en el rubro correspondiente a ayuda escolar, y;;;;;;;

ARTÍCULO 2°: COMUNÍQUESE, publíquese, dése al R.M., sáquese copia para Contaduría, Personal, Hac. y Econ., Informática, H.C.D., y oportunamente ARCHÍVESE. -

CONSIDERANDO:

Que, actualmente las asignaciones familiares que comprende el rubro ayuda escolar se encuentran desactualizados.

Que, este gobierno tiene el firme compromiso de hacer todo el esfuerzo necesario para reconocer a los empleados municipales los sacrificios que los mismos hacen para que sus hijos puedan continuar sus estudios y así logren forjarse un futuro mejor.

Que, la educación es un derecho humano fundamental y una herramienta decisiva para el desarrollo de las personas y las sociedades siendo para esta administración un pilar fundamental en las políticas de Estado a desarrollar.

Que, la presente resolución se aplicará a partir de la liquidación de haberes que corresponden al mes de marzo del corriente año.

Por todo ello;;;;;;;

EL INTENDENTE MUNICIPAL

RESUELVE:

ARTÍCULO 1°: OTORGAR por única vez en el mes de Marzo 2025 en concepto de AYUDA

ESCOLAR la suma de \$100.000 (PESOS CIEN MIL) que se otorga por cada hijo, que acredite su escolarización con el certificado correspondiente.

TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS	AREA	DIRECCION
421041	Pro.De.Go	José Gomez 2000
421329	Guardia- Transito	Terminal Goya
424535	Dirección de Deportes	J.E.Martinez y 9 de Julio
425184	Tesorería	Colón 608
430798	Taller Municipal	Av.Sarmiento 936
431377	Informes- Sria.Obras y Serv.	España 374
431414	Teatro Municipal	J.E.Martinez 365
431762	Dirección de Turismo	Jose Gomez 953
432665	Oficina Cementerio	Colón 608
432667	Radio Ciudad	Colón 608
432672	Intendencia	Colón 608
432679	HCD: Bloque U.C.R	Colón 608
432683	Dirección de Empleo	Av.Neustad 110
432692	Dirección de Transito	Primeros Concejales 256
432696	Inspección General	Jose Gomez 953
433175	Centro de Monitoreo	Jose Gomez 997
434432	SubSria.Planeamiento	Colón 608
434437	Cic Norte	Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667	VicelIntendencia	Colón 608
434470	Direccion de Produccion	Cabral 387
434700	A.P.S	San Martin 557



Goya Ciudad

Director de Prensa Municipal
Alejandro Medina